



# I.E. ESCUELA NORMAL SUPERIOR DE MEDELLÍN

*Institución Emblemática de Antioquia*

Área	Educación Ética y en Valores Humanos	Grado	10	Docente	Luz Marina Valencia Agudelo
------	--------------------------------------	-------	----	---------	-----------------------------

**Meta de aprendizaje:** Desarrollar una comprensión profunda de mis valores personales, como la empatía, la responsabilidad, la justicia y la paz, y utilizarlos como herramientas para impactar positivamente en mi comunidad e ir afianzando mi vocación.

**Pregunta Problematizadora:**

¿De qué manera los valores que considero fundamentales en mi vida pueden influir en mi capacidad para generar un cambio positivo en la sociedad en general?

Guía 7

Nombre \_\_\_\_\_ Fecha \_\_\_\_\_ Grupo \_\_\_\_\_

## Dilemas morales vocacionales

### Autoconocimiento y toma de decisiones vocacionales

#### DILEMA 1 “El talento o la estabilidad”

María es una estudiante destacada en arte y sueña con ser pintora profesional. Sin embargo, su familia le insiste en estudiar una carrera “segura”, como administración o ingeniería, porque consideran que el arte “no da dinero”. Ella siente que si sigue el consejo familiar podría tener estabilidad económica, pero teme sentirse frustrada al no dedicarse a lo que realmente ama.

Preguntas tipo Saber 11°

Señalo la respuesta correcta

1. Desde el punto de vista ético, la decisión más coherente para María sería:

- A. Seguir la recomendación de su familia porque ellos tienen más experiencia en la vida.
- B. Elegir la carrera que garantice mayores ingresos, sin importar su gusto personal.
- C. Buscar un equilibrio entre su vocación artística y las expectativas familiares.
- D. Elegir la carrera que le genere estatus social y reconocimiento.

2. El dilema de María plantea principalmente una tensión entre:

- A. Lo que le gusta y lo que la sociedad valora.
- B. La emoción y la razón.
- C. La libertad personal y la influencia del entorno.
- D. El talento y la disciplina.

#### Reflexión personal:

¿Qué decisión tomaría si estuviera en el lugar de María?

¿Por qué creo, que seguir la vocación personal es importante para la realización profesional?

#### DILEMA 2 “La vocación de servir”

Juan siempre ha sentido el deseo de ayudar a los demás. Sueña con estudiar enfermería, pero algunos de sus amigos lo critican porque creen que esa profesión “no es para hombres” y que debería buscar algo “más importante”.

Dilemas morales vocacionales. Grado Décimo. Educación Ética y Valores Humanos.



## I.E. ESCUELA NORMAL SUPERIOR DE MEDELLÍN

*Institución Emblemática de Antioquia*

Juan se siente confundido entre seguir su vocación o ceder ante la presión social.

Preguntas tipo Saber 11°

El dilema de Juan refleja un conflicto entre:

- A. El deseo de servir y los prejuicios de género.
- B. La ambición profesional y el deseo de ayudar.
- C. Las metas personales y la búsqueda de poder.
- D. El interés económico y la tradición familiar.

Si Juan decide seguir su vocación, estaría actuando de acuerdo con el valor de:

- A. La obediencia.
- B. La autenticidad.
- C. La competitividad.
- D. La conformidad.

### Reflexión personal:

¿Qué me enseña la historia de Juan sobre los estereotipos y la libertad de elección?

¿Qué tan importante es el apoyo social en la toma de decisiones vocacionales?